

ふるさとと歴史散歩

〔第102回〕 石井城址と石井七郎末忠顕彰碑

鎌倉幕府が倒れ後醍醐天皇による建武新政は、僅か二年足らずで瓦解する。実情を無視した急速な改革と鎌倉にあった足利尊氏の謀叛である。鎌倉から京都に入った尊氏は新田義貞らと戦い、破れて西走し九州に下った。しかし尊氏は勢力を盛り返し、京都を目指して水陸から軍を進めた。延元元（1336）年撰津国兵庫（現・神戸市兵庫区）の湊川で東上してきた足利軍と、これを阻止しようとして迎え撃つ楠木正成の軍勢が衝突した。湊川の戦いは足利軍が勝利し、楠木正成ら一族が討死にした。石井七郎末忠もこの合戦で戦死した。尊氏は上洛後、光明天皇を擁立して征夷大將軍に任ぜられ幕府を開いた。一方、後醍醐天皇は吉野に逃れ独自の朝廷（南朝）を樹立し、これ以後、南北朝時代に入る。したがって湊川の合戦は、尊氏による新たな武家政権・室町幕府の成立を

もたらした合戦となった。このような情勢下の安芸国の領主層の動向は複雑であった。安芸国の守護武田信武は、尊氏方として金山城下で挙兵した。この時に武田方に集まった武士には、吉田庄の地頭毛利元春、大朝本庄の地頭吉川辰熊丸、大朝竹原の地頭吉川師平、宮庄の地頭周防親家、可部安木町村の地頭逸見有朝、三入本庄一分の地頭熊谷有直後家代官、高田郡内部庄の地頭三戸頼頭、その他、波多野景氏、綿貫孫四郎など芸北一帯の有力地頭衆であった。安芸の守護武田氏は実力を持ち、安芸国内の多くの領主を結集した。

これに対し宮方勢力は、安摩庄（矢野浦・江田島・波多見島）、能美庄（能美島）開田庄（海田町）、田門庄（広島市東区）などである。この時、尊氏方に味方した熊谷氏の庶流の熊谷四郎三郎入道蓮覚は宮方に味方し、戦略上の拠点の矢野城（広島市安芸区）に楯籠り、武田勢の東上を阻止せんとしたが、四日間の激戦の末、討死にした。この矢野城合戦では攻撃側の武田勢の地頭吉川師平が戦死した。このように南北朝初期の抗争には親類同胞間でも敵味方に分かれて戦った。

府中町文化財保護審議会会長

横田 禎昭



石井七郎末忠顕彰碑（平成24年4月撮影）



正しいごみ出しにご協力を

府中町環境センター（八幡四丁目1-1） ☎286-3266



ごみの特別収集

午前8時30分までにごみステーションに出してください。

5/3 (木/祝)	普通ごみ（月・木曜日地区） 有価物（木曜日収集地区）
5/4 (金/祝)	有価物（金曜日収集地区） 普通ごみ（火・金曜日地区）

※環境センターへの持ち込みは受け付けていません。

環境センターへの家庭ごみの持ち込み

例年、ゴールデンウィーク前後は、環境センターへのごみの持ち込みが多く、大変混雑します。あらかじめ、正しくごみを分別し、持ち込んでください。

受付時間 月～金曜日（祝日、年末年始を除く）
午前9時～11時30分
午後1時～3時30分

●平成24年度家庭ごみの正しい出し方の配布●

広報ふちゅう3月号と一緒に各家庭に配布しましたが、次の場所でも受け取ることができます。平成24年度版はオレンジ色で昨年と同じA4サイズの「冊子」です。
役場（2階住民課、4階環境課）、環境センター、府中公民館、南公民館、福寿館、南交流センター、くすのきプラザ、ふちゅう情報プラザつばき館（イオンモール広島府中内）

ごみの不法投棄は、犯罪です！
不法投棄を目撃した人は、警察に通報してください。

ごみを出す時間に気をつけてください！
前日の夜や早朝に出すとカラスが見つけて荒らすことがあります。